



TRANSPARENCE

Cette Association d'Education Populaire et de Loisirs culturels (Association déclarée) anime, soutient, développe tout ce qui, de près ou de loin, concourt à fournir à tous les habitants de la Verrerie — sans exception — le maximum d'enrichissement intellectuel et moral.

CLUB DES JEUNES :

Ouvvert en permanence aux jeunes, géré par eux-mêmes, c'est le carrefour aimé où on se rencontre en fin de journée et le dimanche pour discuter, faire une belote, une partie de baby-foot ou de ping-pong.

CAISSE D'ECONOMIE-LOISIRS :

But : Aider les jeunes à profiter pleinement des Congés-Payés en les aidant matériellement (intérêt donné aux sommes économisées par les jeunes — prêt de tentes et de matériel de camping).

PHILATÉLIE :

Une petite équipe fidèle de collectionneurs de timbres s'est formée depuis plusieurs années pour connaître les nouvelles émissions, se procurer les timbres qui manquent à une série, ou les échanger.

EQUIPE D'AMITIE AUX SOLDATS :

Par un réseau de correspondance, l'envoi de quelques gâteries et l'adresse régulière de « CLARTÈS ».

ET MILLE AUTRES ACTIVITÉS CITÉES PAR AILLEURS :

dont la « dernière née » : LA TÉLÉVISION



TÉLÉ-CLUB « TRANSPARENCE »

- Après la période d'essais et de mise au point, le Télé-Club a été inauguré et ouvert au public à partir du dimanche 16 décembre 1957.
- Chaque membre reçoit une carte donnant droit à 10 séances au choix, selon un programme qui sera affiché chaque semaine à la porte des Clubs de Jeunes.
- Le Télé-Club organisera également des discussions et échanges de vues après certaines émissions particulièrement intéressantes.
- Le Télé-Club est ouvert à tous : En général : 3 séances par semaine.
- Le Jeudi et le dimanche en matinée : Le Télé-Club sera réservé aux moins de 14 ans pour les émissions enfantines.

TÉLÉVISION :

IMAGE VIVANTE DU MONDE ENTIER

FICHE N° 2

Découpez ici - A conserver

CLARTÈS - DOCUMENTS

Nous continuons, dans ce numéro, la publication de chiffres précis destinés, d'une part à « éclairer notre lanterne », et d'autre part à fournir des documents (souvent difficiles à dénicher ou à réunir) à une étude ou à une discussion.

DÉPLACEMENTS DE TRAVAILLEURS DANS LES VOSGES



- Beaucoup de travailleurs vont travailler en dehors de leur localité de résidence.
- Plus de la moitié des travailleurs pour 163 communes des Vosges (sur 532 communes au total) se déplacent chaque jour pour faire leur travail.
- Il s'agit surtout de jeunes : nécessité donc de prévoir rapidement des restaurants ouvriers et des foyers de jeunes dans les centres industriels vosgiens.
- En six ans, un vosgien sur quatre a changé de domicile (soit à l'intérieur des Vosges, soit vers l'extérieur) : ce chiffre, il faut le remarquer, est extraordinairement élevé et pose de graves problèmes de logement et d'accueil.
- De 1949 à 1954 (6 ans), 23.827 personnes ont changé de domicile à l'intérieur même du département des Vosges, et 23.981 se sont déplacés vers d'autres départements. (Ces chiffres ne portent que sur des adultes et ne comptent donc ni les jeunes, ni les enfants).

— De 1950 à 1952, les Vosges ont perdu 769 habitants.

SIGNAL D'ALARME

LA VERRERIE SE "VIDE" PEU-A-PEU DE SA POPULATION

DEPUIS 1950 : 290 personnes environ ont quitté la Verrerie.

DEPUIS 1950 : 60 personnes environ sont venues résider à la Verrerie.

N. B. — On ne compte pas dans ces chiffres, le nombre des personnes qui depuis 1950 sont arrivées puis reparties.

En définitive, depuis 1950, la population de la Verrerie a diminué de 230 personnes environ.

Chiffre considérable (équivalant à la population totale d'un village vosgien normal) pour une agglomération comme la nôtre qui comptait environ 1.500 habitants en 1950.

Il y a, actuellement, à la Verrerie, plus de 50 logements inoccupés.

DÉPLACEMENTS QUOTIDIENS :

Plus de 30 travailleurs (hommes et femmes) se déplacent chaque jour de la Verrerie vers leur lieu de travail.

Les déplacements se font vers : Vincoy, Châtell, Nomexy, Vaxoncourt, Charmes, et quelquefois même plus loin.

Il faut également signaler les déplacements saisonniers vers les confiseries voisines.

